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! ! ! !本报讯（记者 姚丽萍）今天上午，!!岁的
“玻璃男孩”张伟奇在市第六人民医院接受慈善
手术。

家住松江区的张伟奇患有先天性脆骨病，腿
脚稍有碰撞就会骨折。"岁那年，小男孩第一次摔
伤骨折后，骨折就成了家常便饭，以致无法站立行
走，他的生活离不开能够移动的转椅。迄今为止，
脆骨病不仅剥夺了小男孩行走的自由，也剥夺了
他上学的权利。

今年 !月 #日，在第十八届“蓝天下的至爱”
慈善晚会上，市慈善基金会“爱心雅集专项基金”
为“玻璃男孩”张伟奇捐出善款，第六人民医院骨
科专家张长青教授承诺为这个小男孩提供手术
治疗。
记者在昨天下午的术前探望中了解到，“玻璃

男孩”的右腿状况要好于左腿，更有可能恢复行走
能力；今天的手术将先在他的右腿中植入钢板，以
便弯曲的右腿伸直，手术所需的 $万多元已由“爱
心雅集专项基金”悉数捐出。
“手术后，通过康复训练，小孩子 "!%月后就

可以借助辅助器材行走。”张长青教授告诉记者，
小病人的心理状态、康复意愿对他未来的状况，也
很重要。
昨天，小伟奇对记者表示，他对为自己做手术

的“医生伯伯”很有信心；这几年，他已在家里断断
续续学完了小学一年级上学期课程，“等我能站起
来了，就去学校上学！”小伟奇说，他太想跟那些小
朋友们一起玩了。
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! ! ! !本报讯（记者 马丹）昨天下午，
上海市气象局局长汤绪做客“上海发
布”微访谈。面对市民提问，汤绪说，今
夏申城预计高温酷暑日略少于近 &'

年的平均数，"("以上高温天为 $%天，
"#"以上酷暑天有 )天。“而且，近 (年
来，高温天气集中在 #、)月份，*月份
的‘秋老虎’趋于消失。”

同时，他表示，气象部门不会为了
控制高温天数，而人为报低气温。

不会人为报低温度
汤绪说，根据今年高温和酷暑天数

的预测，今夏申城的热度和去年基本持
平。有网友提出：“现在规定 "("以上
算高温，气象台会不会控制高温数，比
如把 "("报成 "+,("？”汤绪表示，气象
部门发布气象信息都有严格的科学规
范，不会人为报低温度。“比如，标准气
温是在水银柱距地面 &,(米以上的百
叶箱里测得的，但科学规范上的 ',&"

温差，普通市民确实很难感觉出来。为

此，气象部门已经推出了体感温度的预
报，会结合公众感受发布。”

预计今年台风偏多
近几年影响上海的台风总是“风声

大雨点小”，这和台风的新趋势有
关———近 -'年来，影响上海的近海转
向台风增多了，这类台风的特点就是结
构不对称，这是近年来台风带来的降水
影响减弱的原因。“另一类对上海影响
比较大的台风就是西北行登陆的台风，
比如 -''(年的‘麦莎’。但近 (年来，这
类台风的比例减少到了 &(.。”

对于上海而言，台风预报难度不
小。汤绪说，当今国际国内-+小时台风
路径预报的误差为&&'公里，上海东西
宽也只有约&''公里，因此，台风实际
路径偏东或偏西一点会对上海产生完
全不同的影响。据预测，鉴于西行、西
北行路径和近海北上台风路径增多，
预计今年台风影响上海的几率进一步
加大，台风个数也较近&'年来偏多。

预警15分钟内发布
为了应对极端天气给城市防灾带

来的压力，市气象局一直在与各类部门
加强联动合作，利用公共资源，不断增
加预警发布渠道。比如，目前已动用了
-万多块户外电子显示屏、电台进行滚
动播报以及电视的滚动字幕等，气象预
警在 &( 分钟内可以在各种媒体上发
布。而且，今年年底，外滩信号塔也将改
造完毕重新投入使用，届时挂风球这种
传统的气象服务方式将重回市民视线。

今年起，申城的天气预报已更精
细化，不仅为市民提供全市分区气温
预报，还推出了逐小时滚动预报，每小
时更新未来 "小时的天气走向。据介
绍，一款旅游气象智能终端系统软件
/012（/345637 08 1648964:）已在试运
行，并于 #月底正式上线，供用户免费
下载。汤绪说，该软件将逐小时更新来
自上海中心气象台的数据，为市民“移
动”提供未来 "小时的天气预报。

市气象局局长在“微访谈”时称：不会人为报低温度
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! ! ! !世界上发现的最大规模的中国
古船模收藏在哪里？不在中国，而在
比利时安特卫普市海运与贸易博物
馆。这段历史直到 -'&'年上海世博
会期间才被国人知晓，本报 -'&'年
#月 &'日也曾以《百年中国世博船
模何时能“回家”》为题做过相关报
道。因为历史原因，这些古船模现在
的“国籍”是比利时，如今其中的 "

艘终于要“回家”展览了，而它们的
“重归故里”之路走得可谓艰辛。

亮相圣路易斯世博会
这批 &-( 艘中国船模最早在

&*'+ 年美国圣路易斯世博会上惊
艳亮相，那可能是中国有确凿记录
的第一次以政府名义参加世博会。
当时船模主要由厦门、福州、宁波等
地海关收集的。这些耀眼的近代商
船和军舰船模，制作非常精致，色彩
也十分丰富。&*'(年比利时列日世
博会接踵而至，这批船模再次展出。
据比利时方面记载，当时清政府无
力把船模从美国运到比利时，比利
时与清政府商议由比出资运输，但
这批船模从此归比利时所有，清政
府同意了。

“游子”在外漂泊百年，直到
-'&'年上海世博会期间才被国人知
晓。世博期间，上海海事大学副校长
金永兴教授听说这批中国古船模后，
引发浓厚兴趣。“无论是中国航海史，
还是有关中国参展世博会的中方记

录，都没有关于这批船模的记载。但
我看到比利时人专门为这批船模拍
的纪录片和研究小册子，确实是中国
古船模，而且是一批瑰宝。”

多人努力促成宝贝回家
“应该让这些国宝‘回家’。”金

教授把自己的想法告诉了安特卫普
市的市长、港务局局长马克·范·皮
尔先生，从此两人开始携手促成古
船模“回家”的“征程”。而这一“征
程”并不好走，一走就是近两年，因
为这批古船模现为比利时国家所有

的文物，任何“动作”都必须经由安
特卫普议会同意。有一次，比利时王
子访华，想借此机会带几艘船模到
中国展览，也因为种种原因不得成
行。世博会后，皮尔先生又两次造访
上海，每次都有点“不好意思”，因为
带古船模来上海的诺言暂未实现。
安特卫普市港务局驻沪代表 ;48

<48 =37 >?7965，这位有着一个响亮
的中文名字“朱伯彦”的比利时人每
次回家乡，总要花大把时间去游说
议会议员，希望早日批准从安特卫
普市海运与贸易博物馆借出几艘中

国古船模，让它们“回老家省亲”。
今年 "月，安特卫普议会终于

通过有关议案，同意 +艘船模（"艘
中国船模、& 艘同一时期的西方古
船模）来中国航海博物馆展览 -年。
这 +艘船模也是代表了同一时期东
西方的造船工艺，参观者可以通过
展览找出其中的共同点和差异。

古船模坐上中国集装箱
如何让中国古船模“回家”？

“坐”飞机肯定是最方便的途径，但
皮尔和朱伯彦认为，中国古船模应

该由中国船公司带到中国，才凸显
航海意义。中远集装箱运输有限公
司自告奋勇，愿意免费运输这 +艘
船模。+月 )日，+个装载船模的箱
子被装上“中远高雄号”万箱级集装
箱船。古船模对环境要求很高，稍不
留意其木质就可能产生裂变，船员
们不舍得让它们“住”货仓，而是腾
出了自己的房间。(月 &(日古船模
抵达宁波，再走陆路转至上海。到达
中国航海博物馆后，工作人员打开
箱子，船模完好无缺，众人先是长吁
一口气，随后又被这几艘船模的精
巧、细致震撼住了。

为了让古船模“回家”，很多机
构和个人作出了努力：上海海事大
学国际交流处及时与有关方面沟通
信息情况、上海阿勒斯国际货运代
理有限公司负责在比利时和中国的
国内物流和清关、比利时 <48 >73!

=4公司提供保险、宁波海关给予快
速通关……
“这一切都是值得的，因为只要

看到这批古船模，每一个中国人都
会感到由衷的自豪。”金永兴教授认
为，这些船模反映了清代沿海、长江
沿线船舶制造业的发展程度，涉及
了多种船型，无论是船模制作的结
构、比例，还是上面的人物、色彩，都
很精致，对于研究中国古代与近代
船舶制造技术、文化、经济和社会历
史具有极其重要的意义。

本报记者 金志刚

漂泊百年，中国古船模回家“省亲”
从比利时安特卫普市来到上海，将在中国航海博物馆展览2年

!上接第!版" 因为父母带着他到上海
打工了，奶奶留在老家很寂寞，如果有
一缸金鱼陪着奶奶，她就不寂寞了；好
几个孩子想要摩托车手头盔，不是为
了耍酷，而是爸爸天天开摩托车，但舍
不得买头盔，这个头盔是送给爸爸的；
有个孩子想要一副手套，因为冬天的
时候，妈妈手都冻烂了；有个小姑娘想
要瓶“香香”，给妈妈抹脸用；有个孩子
想要张生日贺卡，等妈妈生日的时候
送给妈妈……“这些孩子真的好可爱，
难得有个实现愿望的机会，他们想到
的是别人。”丁建峰说，有个小姑娘想
要个握笔器，因为妹妹字写得不好，有
了握笔器，可以帮助妹妹写好字，她的

妹妹在这个小学低年级读书，一翻妹
妹的心愿，是想给姐姐一个礼物。

微博加入认领活动
"'''个孩子的心愿，字迹稚嫩但

工工整整地写在一张张心愿卡上，心
愿卡被布置成心愿墙，放在超市、车站
等人流集中的地方，供市民认领。同时
还被拍成照片，发在华漕镇政务微博
上，华漕镇一个主微博和%)个子微博
同时将孩子的心愿传递了出去。

华漕镇党群工作办公室主任刘佳
说，华漕镇政务微博现在已有-'''多个
粉丝，通过粉丝再转发，很快就有人来认
领了，认领的人有些还是华漕镇以外的。

有个小姑娘很想有一双舞鞋，参加
学校的舞蹈队。而她的父母忙于生计，也
许是认为没必要去跳舞，也许是舍不得
花这个钱，没给她买舞鞋。还有个姑娘很
想参加舞蹈队却因为跳得不好被拒之门
外，她想有人教她跳舞，跳好了就能加入
舞蹈队。华漕镇一个老年舞蹈社团知道
后，给想跳舞的小姑娘送去舞鞋，教跳不
好舞的小姑娘跳舞，同时还向学校舞蹈
队所有成员赠送了舞鞋。

"'''多个心愿，现在已经实现了
&'''多个。剩下的还在陆续实现。但有些
心愿很难满足，比如有孩子要电脑。有些
心愿不知道怎么实现，比如让浩浩快乐
起来。丁建峰说，真不知道用什么办法让
这个孩子走出悲伤。而那个希望得到一
缸金鱼的孩子，真有人送了他一缸金鱼。

!想有一缸金鱼陪老家奶奶"

! 中式战船长 !"#厘米!宽 $#厘米!高 %&厘米!有狭长的披水板!可能为中国南方战船 本报记者 孙中钦 摄

! 今天上午 !#时 "#分!在第六人民医院手术室!骨科主任张

长青教授正在为患儿做手术 通讯员 张杰 本报记者 陈意俊 摄


